

## 【7月19日（金）臨時朝礼での話】

いよいよ明日から、44日間の長いお休みに入ります。

4月に新しい学年に進級してから約4ヵ月。4月に立てた目標に、少しでも近づいているでしょうか。友だちとの人間関係は、うまく作れているでしょうか。

2学期制なので、通知表はありませんが、長い休みに入る前だからこそ、しっかりと4月からの月日を振り返り、勉強のこと生活面をよくするために、休み中に何ができるかを考えてほしいと思います。

さて、夏休みを迎えるにあたって、三つお話があります。

一つ目は、交通事故についてです。今週の水曜日に、また交通事故がありました。場所は草平小学校の南、児童館から西へと向かう道で、南北に走る県道を渡る所です。ここは、昨年も当時1年生の男の子が自転車で飛び出し、車と接触する事故がありました。幸い命に別状はありませんでしたが、足を骨折して長い間不自由な思いをしました。

今回も同じ場所で、3年生の女の子が自転車で飛び出し、車と接触してしまいました。大きなけがはなく打撲で済みましたが、もしも反対車線に対向車が来ていたら、自転車で転んだ上に、その車にもひかれるところでした。ヘルメットはもっていましたが、かごの中に入っていてかぶってはいませんでした。

約束してください。道路に出るときは、必ず一旦停止をして左右の安全を確認してから渡りるようにしてください。また、今回の場所は本当に見通しが悪いので、1本北の信号のある横断歩道を渡ってください。約束です。

二つ目は、その他の事故についてです。特に夏は海や川へ出かけることもあると思いますが、海も川も決して安全ではありません。家族で出かけた時も、絶対に子どもたちだけで川や海に入らないようにしてください。海も川も表面の波や流れと、少し深いところでは流れが全くちがいます。急に足を下に引っ張られるような流れがあります。浮き輪などを使うなど、大人と安全を確認しながら遊ぶようにしてください。

三つ目です。長いお休みですが、家族の一員として家の仕事をしてください。「お手伝い」ではありません。みんなが、ご飯を食べたり、そうじされた部屋で過ごしたり、洗濯された服を着られたり、お風呂に入ったり…と安心安全に過ごせることは、当たり前ではなく、そのためにお母さんや家の人が一生涯懸命に家のことをしてくれているからなのです。また、お父さんやお母さんなどお家の人、みんなが安心して過ごせるために、一生懸命に働いてお金を稼いでいます。みんなも家族の一員として、自分の部屋を掃除するのは当たり前ですが、「お風呂そうじ」や「ゴミ出し」、「夕飯のお茶碗やお箸をならべる」など、家族の人と相談しながら、自分ができる仕事を見付けて家族としての仕事に取り組んでください。

そして、最後に。チャイムも先生の指導もない長い44日間をしっかりと過ごし、9月2日の月曜日の朝礼で、全員が元気な顔でこの体育館で会えることを約束し合いましょう。先生たちも、みなさんと元気に会えるのを楽しみにしています。

校長先生のお話を終わります。